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Doté d’une superficie exceptionnelle de plus de 4200 

hectares, le Bourg-sous-La Roche demeure l’un des 

quartiers les plus emblématiques de la ville. 

 

Depuis plus de 30 ans, aucun aménagement significatif 

n’a été réalisé dans ce quartier. C’est pourquoi un projet 

de réaménagement a été initié en 2015, en collaboration 

avec les habitants du quartier, autour des objectifs 

suivants :  

- redynamiser le commerce ; 

- travailler à la qualité des espaces publics sur le 

centre-bourg ; 

- préserver l’esprit de village du quartier ; 

- créer les conditions favorables à l’accueil de 

nouveaux habitants. 

 

Parmi les axes forts de ce nouveau quartier figure la 

réalisation d’une nouvelle place publique accueillante, 

un cœur de village animé, qui a pour ambition d’être le 

lieu central de la vie de quartier, propice aux rencontres 

et à la détente dans un cadre paysager.  

 

Le saviez-vous ? 

Autrefois commune à part entière, Le Bourg-sous-La Roche 

fusionne en 1964 avec La Roche-sur-Yon afin de faire face à la 

forte croissance démographique d’après-guerre. 

 

La superficie totale du quartier est égale à la moitié de celle de La 

Roche-sur-Yon.  

Sa population, composée d’environ 4200 ménages, représente 

quant à elle 18% de la population yonnaise. 

 



CARACTÉRISTIQUES DE LA PLACE 

D’une superficie totale de 2500m² (dont 350 m² totalement libres au cœur de celle-ci), la nouvelle place 

du Bourg-sous-La Roche est entièrement piétonne et se divise en 3 espaces : 

 « Le salon » est l’espace dédié à la terrasse du café et du traiteur ; 

 « L’estrade », jouant avec la topographie de la place, il s’agit d’une placette haute offrant une vue 

sur la place centrale et vers la prairie urbaine. Elle permet d’accueillir différents usages comme des 

animations et des festivités ; 

 « Le jardin » (plus grand des trois espaces) se compose d’une riche palette végétale.  

 

L’aménagement de la place a débuté en 2020 pour une livraison finale en mai 2021. 

 

FOCUS SUR LE VÉGÉTAL 

Conformément au souhait des habitants, ce nouvel espace est caractérisé par son côté végétal avec au 

total 32 arbres, arbustes et végétaux vivaces plantés. Ils s’inscrivent également dans le dispositif  

« 100 000 arbres pour demain » porté par l’Agglomération.  

La place est plantée d’arbres tiges, également utilisés pour les rues afin de garder une cohérence 

végétale. Viennent s’ajouter des chênes (pour l’ombre et la présence), des zelkovas (au feuillage léger 

et à la floraison spectaculaire) et des pins sylvestre (comme essence persistante). A l’angle de la place 

et de la rue Gabory, un chêne majestueux de grande taille a été planté comme signal.  

 

Liste des 32 arbres plantés sur la place 

ARBRES TIGES 

 2 micolouliers 

 3 féviers d’Amérique 

 3 chênes 

 3 merisiers 

 4 chênes chevelus 

 3 ormes de Sibérie 

 

CONIFERES 

 4 pins sylvestres 

 

ARBRES EN CEPEE (bouquet de troncs) 

 5 amélanchiers 

 2 cornouillers à fleurs 

 3 cerisiers du japon 



L’accent a été mis sur des essences locales et non horticoles, favorisant leur intégration dans la trame 

verte et le développement de la biodiversité. 

A cette palette d’arbres tiges viennent s’ajouter des essences fleuries de petite taille en cépées, tels que 

des Cornouillers kousa, des Cerisiers Yoshino et des Amélanchiers. La strate basse de végétaux a été 

choisie pour être économe en eau et adaptée à son environnement. 

N.B. : près d’une centaine d'arbres seront plantés dans le périmètre du projet de requalification. 

 

UN NOUVEAU NOM POUR UNE NOUVELLE PLACE 

Le choix de la dénomination de cette nouvelle place emblématique du quartier s’est porté sur une 

personnalité locale. La Commission chargée de la dénomination des voies et espaces publics de la Ville 

a suggéré au conseil municipal du 4 février 2020 la dénomination suivante : Place Delphin Maurice 

Tudeau. Cette proposition a été adoptée. 

Qui était Delphin Maurice Tudeau ? 

Boucher-charcutier français (1919-2014), il était impliqué dans la vie associative du Bourg-sous-La 

Roche : en 1948, il a notamment été Président fondateur de l’association Batterie Fanfare de l’Espoir 

dont son fils est actuellement Président au sein du comité des fêtes du Bourg-sous-La Roche. Il a su, par 

son charisme, donner une impulsion nécessaire au développement de la vie associative. Il était un ami 

d’Eugène Ferré. 



 


